

NOTA DE PRENSA

Santiago de Chile, 4 de mayo de 2013

Apuesta por una nueva agenda Post La Haya

“El fallo de La Corte Internacional de Justicia sobre el Diferendo Marítimo, que está en vísperas de emitirse, debe acatarse y ejecutarse al margen de cual sea su contenido. Con este fallo se pone fin a toda diferencia limítrofe entre las dos naciones y debe servir como base para construir una nueva agenda común, no solo para el futuro, sino sobre todo para el presente”. Esta es la conclusión a la que arribó el **Grupo de Generación de Diálogo Perú – Chile (Chile – Perú)** en su séptima sesión realizada en Santiago este fin de semana.

El tema fue abordado dentro del debate sobre las Relaciones Bilaterales Post La Haya, el cual forma parte de los trabajos que vienen desplegando especialistas multidisciplinarios de los dos países desde hace tres años en reuniones celebradas tanto en Lima como en Santiago, con la valiosa contribución de la Fundación Konrad Adenauer de Alemania.

Hasta ahora, como resultado de los trabajos realizados, el Grupo con el concurso de sus expertos ha publicado seis documentos en torno a experiencias de paz y buena vecindad, aspectos históricos, económicos, comerciales, migratorios, de seguridad y defensa y sobre el rol de los medios de comunicación. También están en edición otros aportes sobre energía, recursos hídricos y medio ambiente, el rol de las iglesias y la educación.

En una primera etapa las reuniones fueron privadas, en aras de fomentar el debate académico y preparar contribuciones efectivas como las que representan las publicaciones citadas. Luego, en septiembre de 2012, se emitió un Comunicado, en el cual se dieron a conocer iniciativas para el mantenimiento de una actitud de paz y entendimiento ante el proceso seguido por ante la CIJ.

En junio próximo catorce miembros de este Grupo, invitados por la Fundación Konrad Adenauer, viajarán a Alemania para conocer la experiencia alemana en el proceso pionero de buena vecindad con Polonia y Francia.

Como referencia debe recordarse que este Grupo fue organizado por el Instituto de Estudios Internacionales (IEI) de la Universidad de Chile y el Instituto de Estudios Internacionales (IDEI) de la Pontificia Universidad Católica del Perú, con el apoyo de la KAS.